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常萬全正告日方：是糾錯時候
日防長文萊主動寒暄 中方強調無正式會晤計劃

應文萊國防部邀請，中國國務委員兼國防部長常
萬全周三赴文萊斯里巴加灣出席第二屆東盟防

長擴大會議。日本共同社當日報道稱，訪問文萊的日
本防衛相小野寺五典當晚在東盟防長擴大會議召開前
的晚宴上，與中國國防部長常萬全站㠥進行了數分鐘
的短暫交談。報道稱，這是自去年12月安倍政府上台
後中日防長間的首次接觸。

中國防長與多國防務領導人會面

楊宇軍在新聞例會上指出，常萬全已經分別與美
國、文萊和馬來西亞與會領導人舉行了雙邊會見。晚
些時候，常部長還將按照計劃，與韓國、新西蘭和俄
羅斯的防務部門領導人舉行雙邊會見。楊宇軍強調，
中國防長常萬全並不打算與日本防衛大臣舉行雙邊會
見。楊宇軍說：「我們也注意到了日本媒體的相關報
道。在東盟防長擴大會議晚宴開始前，小野寺五典主
動上前與常部長寒暄。常部長向小野強調，現在是挑
事者糾正錯誤的時候了。」小野對常萬全此話如何回
應，楊宇軍稱自己不在現場尚不可知，不過可以肯定
的是，常萬全的話，日方應該是聽清楚了。

日本媒體報道稱，日本防長小野寺五典將在東盟防
長擴大會議上介紹在年內出台的《新防衛大綱》的討
論情況，其中包括加強離島防衛和警戒監視等內容。

日擴軍備 中方密切關注

近期日本軍事動作頻繁，有日本媒體報道，鑒於釣
魚島周邊局勢日趨嚴峻，日本政府計劃在下一財年成

立海軍陸戰隊預備部隊，最終打造日本版的海軍陸戰
隊。為此日本防衛省一方面大量採購美軍裝備，另一
方面將大規模改裝海上自衛隊現有的大隅級運輸艦，
使得其可以搭載水陸兩棲裝甲車以及魚鷹運輸機。

就日本為加強奪島能力採取一系列軍事措施。楊宇
軍表示，日本大力發展軍備，不斷突出軍事議題，在
與鄰國的主權爭端問題上頻頻製造地區緊張局勢。這
些舉動都值得亞太各國高度警惕和關注。日本應該以
史為鑒，認真反思，多做有利於地區和平與穩定的
事。我們將繼續密切關注日方的相關動向。

香港文匯報訊 據《環球時報》報道：為「宣傳」對
釣魚島等的「主權」，日本可謂煞費苦心。據日本共同
社8月28日報道，日本外務省27日向自民黨外交部會提
交總額達6,843億日圓(約539億港元)的2014年度預算申請
草案。草案中提出的申請金額較上年度的最初預算增加
12.5%。其中包括用於對外積極宣傳釣魚島、竹島(韓國
稱獨島)及北方四島(俄稱南千島群島)是日本領土的10億
日圓(約7,881萬港元)預算申請。

《朝日新聞》27日稱，雖然在2014年度預算申請草案

中列入10億日圓用於向國際社會宣傳釣魚島、竹島以及
北方四島的主權要求，比2013年度預算增加2億日圓，
但自民黨方面仍會不斷收到議員稱「應該進一步強化」
的要求。

那麼這筆外宣經費將如何使用呢?《產經新聞》28日
稱，作為「領土保全」對策的具體事業和增強向國內外
發佈聲音的措施，將推進構建與海外的政策宣傳工作人
員、學者、媒體相關人士組成的多層次網絡。具體來
說，將發掘相關對象，開展學習會和研究會。

渤海某海域
因軍事任務禁航一月

遼寧艦戰鬥力被質疑
國防部：屬炒作

日擬撥7千萬 用於釣島輿論戰

中國拒阿基諾訪南寧

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）中國國
防部新聞發言人楊宇軍昨日在京透露，中國和印
度將於年內在成都舉行「攜手-2013」陸軍反恐
聯合訓練。楊宇軍同時就中印邊境問題指出，中
國軍隊從未越過邊境實際控制線，有些媒體和人
士在中印邊境問題上喜歡誇大獵奇、捕風捉影。

雙方五年來首次聯合演習

楊宇軍介紹，根據中印兩軍年度交往計劃，
中國和印度將於年內在成都舉行「攜手-2013」
陸軍反恐聯合訓練。此次聯訓旨在增進兩軍互
信，加強務實合作，維護地區的和平穩定。雙
方專家組已經就聯訓的時間、科目設置、參訓
兵力等問題舉行了兩輪磋商。目前，兩國防務
部門正就聯訓的有關具體問題保持㠥溝通。

印度新德里電視台日前報道，中國與印度聯
合演習將於11月4日至14日在中國成都軍區舉
行，這是中印五年來的首次聯合軍演。

中方軍隊從未越邊境實控線

針對近日媒體關於中印邊境問題報道，楊宇

軍表示，中國軍方已經注意這些報道，就此想
要說明三點：第一、在中印邊境地區保持和平
與安寧，符合兩國人民的共同利益，也是兩國
人民的共同願望。第二、中國邊防部隊一貫遵
守兩國政府間簽署的有關協議和協定，致力於
維護邊境地區的和平與安寧，從未越過邊境實
際控制線。第三、中印邊境地區的局勢總體是
和平穩定的，兩國邊防部隊通過會談會晤機制
保持㠥密切溝通。此前發生過的一些小插曲都
得到了妥善解決。

楊宇軍指出，有些媒體和人士在中印邊境問
題上喜歡誇大獵奇、捕風捉影，甚至是無中生
有。

他說，不久以前出現的將行星當作無人機的
「烏龍式」報道就是一個明顯的例證。希望大家
能夠以客觀、平和的心態看待有關問題，多為
中印關係增加正能量。

印度國產航母日前下水引發各種猜想，有言
論稱印度此舉意在針對中國。楊宇軍指出，有
關言論以武器裝備建設為由，挑撥中印兩國關
係，既沒有根據，也缺乏善意。

中巴空軍9月新疆聯合訓練

楊宇軍還在例會上透露，根據中國和巴基斯
坦兩國防務部門達成的共識，中巴空軍將於9月
2日至22日在新疆和田舉行代號為「雄鷹-II」的
聯合訓練。這是繼2011年中巴兩國空軍在巴基
斯坦境內舉行「雄鷹-I」聯合訓練後，兩國空
軍在訓練領域開展的又一次務實交流合作。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）中國
國防部新聞發言人楊宇軍昨日在新聞例會上指
出，遼寧艦是中國第一艘航母，但絕對不是唯
一的一艘。有外媒質疑中國航母沒有戰鬥力和
自保能力，楊宇軍表示，這樣的報道沒有根
據，站不住腳。

昨日新聞例會上有記者詢問「媒體報道中國
已經開工建造第二艘航母，也是中國第一艘國
產航母」之事。楊宇軍回答說，遼寧艦是中國
第一艘航母，但絕對不是唯一的一艘。他說，
中國將根據國防和軍隊建設的需要，統籌考慮
發展航母的建設問題。

此外，日前有報道稱俄羅斯對中國首艘航母
遼寧艦進行系統分析，認為遼寧艦沒有戰鬥
力，也沒有自保能力。對此，楊宇軍回應，這
樣的報道是沒有根據的，也是站不住腳的。類
似這種故意貶低或者故意誇大中國軍隊武器裝
備性能的言論，我們認為都是純屬炒作。

楊宇軍介紹，日前遼寧艦出海進行了艦載機
海上試飛和母艦相關系統試驗。

香港文匯報訊 綜合消息：菲律賓外交部
稱，中國取消邀請菲律賓總統阿基諾三世到廣
西南寧出席中國東盟博覽會。菲律賓外交部的
聲明說，中國要求阿基諾三世在更有建設性的
時間到訪，而阿基諾三世已決定取消下星期二
的一日訪華行程。

菲律賓政府稱，中方在數月前邀請他們派高
層代表團出席。北京外交部回應指出，從沒向
阿基諾三世發出邀請。

外媒報道稱，中國同菲律賓近年因為黃岩島
主權問題多度出現爭議。

中方：依法拒絕菲提出仲裁

另據新華社報道，中國外交部條法司司長黃惠
康昨日在海牙表示，「根據國際法有關原則，菲
律賓就南海爭端提出的仲裁主張明顯不成立。」
黃惠康說，「中方拒絕接受菲方的仲裁要求，有
充分的國際法根據，恰恰是在依法辦事。」

正在海牙出席和平宮百年慶典和「和平解決

國際爭端」部長級會議的黃惠康解釋說，按照
國際法、特別是海洋法中的「陸地統治海洋」
的原則，確定領土歸屬是海洋劃界的前提和基
礎。菲方提出的仲裁事項實質上是兩國在南海
部分海域的海洋劃界問題，這必然涉及相關島
礁主權歸屬，而領土主權問題並不是《聯合國
海洋法公約》的解釋和適用問題。菲律賓試圖
把中菲南海爭議與《公約》的解釋和適用問題
相混淆，顯然是曲解《公約》的精神和規定，
因而注定是徒勞的。

Google副總裁巴拉加盟「小米」
Google副總裁巴拉將加盟中國智能手機公司

「小米」，負責開拓國際業務及建立與Google的
戰略關係。分析指，巴拉的加入反映「小米」
將加速拓展國際市場，亦凸顯中國設備製造商
的影響力增強。

「小米」3年前由中國投資者雷軍及Google
前職員林斌共同創辦，憑藉低價及「饑渴營銷」
策略，在中國智能手機市場迅速崛起。其智能
手機售價一般低於325美元(約2,535港元)，儘管
硬件獲利微薄，但藉軟件、服務及配件銷售，

市佔迅速擴大，手機銷量第2年就突破700萬
部，利潤達126.5億元人民幣(約160.3億港元)。

根據研究公司Canalys數據，「小米」現時
在中國市佔與蘋果iPhone同為5%。公司上周證
實，最新估值達100億美元(約780億港元)，逼
近電腦巨頭聯想集團的101億美元(約787.8億港
元)。但有分析師質疑「小米」的硬件銷售幾
無利潤可言，加上中國市場價格競爭激烈，

「小米」未來數年恐其難獲巨額盈利。
■《華爾街日報》

香港文匯報訊

（記者江鑫嫻北京

報道）遼寧海事局
網站28日發佈航行
警告稱，8月29日6
時至9月29日6時，
將在渤海北部限定
水域內執行軍事任
務，其間任何船隻
在上述時間內不得
進入該海域。

遼航警0255號通
知稱，8月29日6時
至9月29日6時，在渤海北部的下列4點連線水域內執行軍事任務：1. 39°
56'N 120°16'E；2. 39°56'N 120°38'E；3. 39°29'N 120°31'E；
4. 39°29'N 119°54'E。任何船隻在上述時間內不得進入該海域。

香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）一方面是官方宣佈
中印軍方年內將在中國成都舉行陸軍反恐聯合訓練，增加兩
軍互信，另一方面關於中印邊境之爭的報道屢見報端。中國
社科院世界政治中心副秘書長洪源對本報表示，「友好交往
多於摩擦」是中印關係的主流，個別印度媒體誇大事實，捕
風捉影，對中印關係有害。中方應該冷靜看待，印方也應該
採取相關措施減少不負責任的報道。還有專家表示，中印崛
起導致利益延伸，利益重疊有所增強。在政治互信缺失的情
況下，這種利益重疊有可能引發矛盾。中印有必要通過構建
新型大國關係，避免新老矛盾相互交織。

聯合演習增進兩軍互信

洪源表示，自1962年中印兩軍戰爭之後，中印兩國一直保持
㠥友好交往的態勢，中印邊境基本維持安寧祥和氣氛，友好交
往多於摩擦，是中印兩國毋庸置疑的大方向。此番年內即將進
行的反恐演習確實可以增加中印中下級軍官和士兵的了解，減
少在中印邊境頻繁接觸中的誤判。這樣演習將推進兩軍正常交
往，增加兩軍互相了解，是增進兩軍互信的軍事基礎。

就中印兩軍邊境之爭各種負面報道，洪源指出，這些報道
多是印度媒體子虛烏有、誇大其詞的報道，這種無端造勢對
中印關係無疑是有害的，實質上中印邊境是安寧穩定的。他
認為，中國應該冷靜應對負面報道，印度則應該採取一些措
施減少這些不負責任的報道。

雙方應構建新型大國關係

中國現代國際關係研究院印度問題專家樓春豪指出，中印
均面臨實現可持續發展、縮小國內發展失衡的艱巨任務，都
需要良好的周邊環境和包容的對外政策。兩國政府都清醒地
認識到，和則兩利、鬥則俱傷，中印交惡將嚴重遏制各自的
發展進程。

樓春豪認為，中印同步崛起帶來利益同步拓展，進入對方的
傳統經營範圍，搶佔第三方的市場與資源，埋下競爭乃至衝突
隱患。因此，推進中印兩國關係的發展，需要有新的思路。

樓春豪強調，首先，中印要準確、客觀地定位中印新型大
國關係，賦予「共享繁榮、管控分歧和追求平衡」的戰略內
涵；其次是從雙邊走向多邊，擴大新型大國關係網絡；最後
是重視新興領域的合作，對彼此在自己鄰近海域的影響擴大
持客觀接受態度，共同維護海洋通
道安全，合作開發海洋經濟等。
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香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）第二屆東盟防長擴大會議正在文萊斯里巴加灣舉

行，日本媒體報道稱，中國防長常萬全與日本防衛相小野寺五典站㠥交談數分鐘。中國國防

部新聞發言人楊宇軍昨日在國防部新聞例會上回應，中國防長並未有與日防衛相舉行雙邊會

見的計劃，在28日擴大會議晚宴前，小野寺五典主動上前與常萬全寒暄。楊宇軍指出，當時

常萬全向小野強調，現在是挑事者糾正錯誤的時候了。

■小野寺五典在東盟防長擴大會議間隙，主動與常萬

全(右)寒暄。 網上圖片

■中國國務委員兼國防部長常萬全（左三）到文萊出席

第二屆東盟防長擴大會議。出席會議的各國防長在會議

前合影，右一為日本防衛大臣小野寺五典。 新華社
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中印年內舉行聯合反恐軍演

■中印將舉行五年來首次聯合軍演。圖為中印

「攜手-2008」軍演上，一名中方參訓人員向印

方軍人介紹武器裝備。 資料圖片

■國防部指出，遼寧艦絕對不是中國唯一一艘

航母。 資料圖片

■中菲近年因為黃岩島主權問題出現爭議。

資料圖片


